

ABSTRAK

Syavina Marsya Putri, 126102211091, Pengalaman *Sandwich Generation* Terhadap Keluarga Dalam Perspektif Hukum Keluarga Islam (studi kasus Desa Gambar Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar), Jurusan Syariah Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Dosen Pembimbing Drs. Mashuri, M.H.I

Kata Kunci: Generasi Sandwich, Keluarga, Nafkah, Tanggung Jawab Ganda, Hukum Keluarga Islam

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya fenomena *generasi sandwich*, yaitu seseorang yang berada pada posisi harus menanggung beban kehidupan dua generasi sekaligus yakni orang tua yang sudah lanjut usia dan sudah tidak lagi bekerja, serta anak-anak yang masih dalam tanggungan. Fenomena ini semakin banyak ditemui dalam kehidupan masyarakat modern, terutama pada keluarga dengan kondisi ekonomi menengah kebawah yang tidak memiliki dukungan finansial dari pihak lain. Oleh karena itu penting untuk meneliti bagaimana mereka menjalankan peran ini, karena berhubungan erat dengan kesejahteraan keluarga. Subjek dalam penelitian ini adalah masyarakat Dusun Gambar yang secara nyata mengalami beban ganda dalam kehidupan sehari-hari.

Rumusan masalahnya adalah: 1) Bagaimana peran *sandwich generation* terhadap keluarga ? 2) Bagaimana pandangan Hukum Keluarga Islam tentang peran *sandwich generation* terhadap keluarga ? Tujuan penelitiannya adalah: 1) Untuk mengetahui bagaimana peran *sandwich generation* terhadap keluarga. 2) Untuk mengetahui bagaimana pandangan Hukum Keluarga Islam tentang peran *sandwich generation* terhadap keluarga.

Penelitian ini adalah jenis penelitian lapangan dengan pendekatan penelitian kualitatif. Pengumpulan data dilakukan melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Data dianalisis menggunakan analisis data kualitatif. Pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi metode dan sumber data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa generasi *sandwich* memiliki peran penting dalam menjaga keberlangsungan keluarga dengan menanggung kebutuhan orang tua dan anak sekaligus. Peran ini seringkali menimbulkan tekanan ekonomi dan emosional, namun dijalani dengan penuh tanggung jawab. Dalam perspektif Hukum Keluarga Islam, tanggung jawab tersebut merupakan bentuk ibadah dan amal kebajikan, selama dijalankan sesuai kemampuan. Nilai ini sejalan dengan ajaran Al-Qur'an dan hadis tentang pentingnya berbakti kepada orang tua (*birrul walidain*) dan menjaga keharmonisan keluarga, sehingga peran generasi *sandwich* menjadi wujud nyata pelaksanaan syariat Islam di era modern.

ABSTRACT

Syavina Marsya Putri, 126102211091, The Experience of the *Sandwich Generation* on Families from the Perspective of Islamic Family Law (case study of Village Gambar, Wonodadi District, Blitar Regency), Department of Sharia, Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2024, Supervisor: Drs. Mashuri, M.H.I.

Keywords: Sandwich Generation, Family, Maintenance, Dual Responsibility, Islamic Family Law

This study is motivated by the phenomenon of the *sandwich generation*, which refers to individuals who must bear the burden of supporting two generations simultaneously: elderly parents who are no longer working and children who are still dependent. This phenomenon is increasingly common in modern society, particularly among families with lower-middle-income economic conditions who lack financial support from other sources. Therefore, it is important to study how they fulfill this role, as it is closely related to family well-being. The subjects of this study are the residents of Dusun Gambar, who are genuinely experiencing dual burdens in their daily lives.

The research questions are: 1) What is the role of the sandwich generation in the family? 2) What is the view of Islamic Family Law on the role of the sandwich generation in the family? The objectives of this study are: 1) To determine the role of the sandwich generation in the family. 2) To determine the view of Islamic Family Law on the role of the sandwich generation in the family.

This research is a field study using a qualitative research approach. Data collection was conducted through interviews, observations, and documentation. Data was analyzed using qualitative data analysis. Data validity was checked using triangulation of methods and data sources.

Research findings indicate that the sandwich generation plays a crucial role in sustaining family continuity by simultaneously fulfilling the needs of both parents and children. This role often entails economic and emotional stress, yet it is undertaken with a strong sense of responsibility. From the perspective of Islamic Family Law, this responsibility is considered an act of worship and charitable deeds, provided it is carried out within one's capabilities. This value aligns with the teachings of the Quran and Hadith regarding the importance of honoring one's parents (*birrul walidain*) and maintaining family harmony, thereby making the role of the sandwich generation a tangible manifestation of the implementation of Islamic law in the modern era.

الملخص

شافينا مارسيا بوتري، ١٢٦١٠٢٢١١٠٩١، تجربة جيل الساندويتش تجاه الأسرة من منظور قانون الأسرة الإسلامي (دراسة حالة قرية جامبار، قضاء وونودادي، مقاطعة بليتار)، قسم الشريعة، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة علي رحمت الله الإسلامية الحكومية في تولونغاونغ، ٢٠٢٤. المشرف الأكاديمي د. مشوري، م. ح. إ.

الكلمات المفتاحية: جيل الساندويتش، الأسرة، النفقة، المسؤولية المزدوجة، قانون الأسرة الإسلامي

هذا البحث مدفوع بظاهرة جيل الساندويتش، وهي ظاهرة توجد فيها شخص في وضع يتحمل عبء معيشة جيلين في آن واحد، أي الآباء المسنين الذين لم يعودوا يعملون، والأطفال الذين لا يزالون تحت رعايتهم. هذه الظاهرة تزداد انتشاراً في حياة المجتمع الحديث، خاصة في الأسر ذات الدخل المتوسط إلى المنخفض التي لا تحظى بدعم مالي من جهات أخرى. لذلك، من المهم دراسة كيفية قيامهم بهذا الدور، لأنه يرتبط ارتباطاً وثيقاً برفاهية الأسرة. موضوع هذا البحث هو سكان قرية دوسون جامبار الذين يعانون بشكل واضح من عبء مزدوج في حياتهم اليومية.

مشكلة البحث هي: (١) ما هو دور جيل الساندويتش في الأسرة؟ (٢) ما هو رأي قانون الأسرة الإسلامي في دور جيل الساندويتش في الأسرة؟ أهداف البحث هي: (١) معرفة دور جيل الساندويتش في الأسرة. (٢) معرفة رأي قانون الأسرة الإسلامي في دور جيل الساندويتش في الأسرة.

نتائج البحث تظهر أن جيل الساندويتش يلعب دوراً هاماً في الحفاظ على استمرارية الأسرة من خلال تحمل احتياجات الوالدين والأبناء في آن واحد. هذا الدور غالباً ما يسبب ضغوطاً اقتصادية وعاطفية، لكنه يؤدي بمسؤولية تامة. من منظور قانون الأسرة الإسلامي، هذه المسؤولية تعتبر شكلاً من أشكال العبادة والعمل الصالح، طالما يتم القيام بها وفقاً للإمكانات. هذه القيمة تتوافق مع تعاليم القرآن الكريم والحديث النبوي الشريف حول أهمية بر الوالدين والحفاظ على الانسجام الأسري، مما يجعل دور جيل الساندويتش تجسيداً حقيقياً لتطبيق الشريعة الإسلامية في العصر الحديث.